


•  They want to spend their live together. 

•They would like to have two children. 

•They may buy a car next year. 

•  Различают два типа инфинитива: 

•а) “to”-инфинитив (to-infinitive) – это корневая (основная) форма 
глагола с частицей to. 

•Например: to stay, to go. 

•б) инфинитив без to, или “голый” инфинитив (bare infinitive) – это 
корневая (основная) форма глагола. 

•Например: stay, go. 



Мы употребляем “to”-инфинитив: 

❑после глаголов advise, agree, decide, expect, hope, manage, offer, 
promise, refuse, seem, want, afford, pretend и т.п. 
                Например: He refused to answer my question. 

❑ после таких глаголов, как know, decide, learn, remember, ask, 
want, want to know и т.п., если за ними следует 
вопросительное слово (who, what, where, how и т.п.). В 
утверждениях после “why” следует не инфинитив, а 
подлежащее + глагол. 
                       Например: I don’t know how to answer this question. 

•                              Но I didn’t know why he was crying. 



❑ после be + прилагательное (glad, happy, nice, sorry, willing, afraid, ashamed и 
т.п.) 

                Например: It is nice to be back home. 

                                  Jack will be glad to see you. 

❑ со словами too и enough. 

Например: It’s too cold to go outside. 

Joe isn’t old enough to vote. 

❑ после выражений would love / would like / would prefer. 

Например: I would love to have my own house one day. 

❑ для того, чтобы выразить цель. 

Например: I went to the florist’s to buy some flowers. 



Мы употребляем инфинитив без to: 

❑после модальных глаголов (may, should, can, must и т.д.). 

                Например: You can go home now. 

❑после глаголов let и make (в значении “заставлять”), see, hear, feel. 

          Например: My parents let me have a party for my birthday last month. 

❑ после had better и would rather. 

                 Например: You had better sign the contract. 
                                         I would rather go home now. 



Мы употребляем “-ing”-форму: 

❑как существительное. 
                           Например: Walking is a good form of exercise. 

❑после глаголов like, love, dislike, hate, enjoy, prefer для выражения общего 
предпочтения. 
                             Например: Helen likes watching old films on TV. 

❑после предлогов. 
                           Например: I’m tired of going to work by bus every morning. 

❑после глагола go, когда говорим о спортивных занятиях, активном отдыхе и т.п. 
(activities). 
                            Например: We usually go skiing at the weekends. 

❑после выражений be busy, it’s no use, it’s no good, it’s (not) worth, there is no point in, 
what’s the use of …?, can’t help, can’t stand, be/get used to, have difficulty in. 
                               Например: Father is busy repairing the car. 
                              It’s no use waiting for the bus. It won’t come. 

❑после таких глаголов, как consider, avoid, deny, look forward to, confess to, fancy, 
involve, mention, risk, spend, mind, regret, admit, suggest, imagine и т.п.). 
                              Например: Tony avoided answering my question. 

•                                            Jessica spent all day shopping. 



Примечание 
1. После глаголов start, begin, continue можно применять как “-ing”-форму, так и “to”-
инфинитив. Например: He started writing/to write his speech last night. 
2. Глаголы advise, allow, permit, recommend, encourage принимают форму “to”-
инфинитива, когда за ними следует объект или когда они находятся в форме 
страдательного залога. Они принимают “-ing”-форму, когда за ними не следует объект. 
                        Например: They don’t allow us to park here. (object) 
                                           We aren’t allowed to park here. (passive) 
                                          They don’t allow parking here. (no object) 

3. После глаголов see, hear, feel, watch, listen to, notice можно употреблять как “-ing”-
форму, так и инфинитив без to, однако смысл выражений будет несколько различным. 

❖   “-ing”-форма описывает незаконченное действие, т.е. кто-то видел, слышал и т.д.       
только часть действия. 

❖  Инфинитив без to описывает законченное действие, что-то, кто-то видел, слышал и т.
д. с начала до конца. 
а) I saw Peter cross the street. (Я видел весь процесс – когда я уходил, он был уже на другой 
стороне улицы.) 
б) I saw Peter crossing the street. (Я видел только часть процесса – не знаю, достиг ли он 
другой стороны улицы, поскольку ушел раньше.) 



To/Enough 

Too употребляется перед прилагательными и наречиями. Too имеет негативный оттенок 
и показывает, что чего-то (какого-то качества) слишком много (больше, чем 
необходимо/требуется). 

too + прил./наречие + “to”-инфинитив 

Например: Sarah is too young to go to school. (Sarah is so young that she can’t go to school). 

         He speaks too quickly for me to understand him. (He speaks so quickly that I can’t 
understand him). 

Enough употребляется перед существительным, но после прилагательных и наречий. 
Enough имеет позитивный оттенок и показывает, что нечто имеется в достаточном 
количестве, как раз столько, сколько нужно. 

прил./наречие + enough + “to”-инфинитив 

enough + сущ.                    + “to”-инфинитив

Например: She’s old enough to go out on her own. (She can go out on her own.) 

                   I’ve got enough butter to make a cake. (I can make a cake). 



enough…+“to”-инфинитив (позитивный оттенок). 

                              Например: He is strong enough to lift the suitcase. 

not enough…+“to”-инфинитив (негативный оттенок).

                              Например: He is not strong enough to lift the suitcase. 

too…+ “to”-инфинитив (негативный оттенок). 

                            Например: He is too weak to lift the suitcase. 

too…for somebody/something+“to”-инфинитив (негативный оттенок).

                            Например: The suitcase is too heavy for him to lift. 


